

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales a mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 4 tomamos las siguientes noticias: Se han modificado, algun tanto las noticias que circulaban sobre la marcha de trenes al anunciar la próxima apertura de la línea que ha de poner á Sevilla y Córdoba en comunicacion directa con la corte. Segun dice un colega, el tren correo saldrá de Madrid á las nueve y cinco minutos de la noche y llegará á Sevilla á las siete y diez y seis minutos de la mañana. El otro saldrá de Sevilla á la una de la tarde, y llegará á Madrid á las doce y diez y siete minutos de la noche. Además habrá otro tren de mercancías y viajeros, que saldrá de Andújar á las siete y diez minutos de la mañana para llegar á Córdoba á las diez y cincuenta y tres minutos, de donde ha de salir otro á las cuatro y treinta minutos de la tarde, llegando á Andújar á las ocho y cinco minutos de la noche. Se ha declarado que la supresion de los derechos de esportacion en la isla de Cuba es solo del derecho fijado en los aranceles, con cuantos recargos hayan podido existir ó autorizarse despues de su aprobacion ó redaccion primitiva; pero que de ningun modo debe hacerse novedad en lo establecido para las embarcaciones respecto á los derechos de tonelada, fondeadero, etc. La Epoca da á conocer las fuerzas marítimas con que cuenta España en la actualidad en el Pacifico. Hé aquí sus palabras: «En todo setiembre nuestra magnífica fragata de guerra Nava de Tolosa, que como han dicho los diarios de la Habana habia salido de aquellas aguas con destino á Rio-Janeiro, llevando un millon de pesos para la escuadra que va á reforzar víveres, municiones, vestuarios y otras cosas, se habrá unido á las cuatro escelentes fragatas que á estas horas estarán en las aguas brasileñas, una vez reparadas las averías de la Resolucion. Segun se ha dicho tambien, visitada que sea por nuestra reina la fragata blindada Tetuan, ésta se reunirá con nuestra escuadra de América, una de las mas respetables que la España ha presentado en los mares. Además en España puede reunirse una fuerza igual para todas las eventualidades, contando con los buques que á estas horas estarán ya en Filipinas y los que están próximos á salir de nuestros arsenales.» Se ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas el siguiente telegrama: «Consideren Vds. súcias las procedencias del vecino reino de Portugal.»

Los marqueses de Perales y sus jóvenes hijos, recién casados, despues de un paseo por las provincias del Norte, han venido á pasar el otoño en su magnífica hacienda y cabaña-modelo del Espinar. Mucho ganaria la agricultura española si nuestra aristocracia territorial, imitando á la de toda Europa, pasase una parte del año en sus tierras. Escriben de Roma que una de las primeras cosas en que se ocupaba el conde de San Luis apenas ha llegado allí, es la reforma en nuestras relaciones postales que reclama vivamente la conveniencia de España. No hay convenio postal entre España y los Estados Pontificios; pero en lugar de ser recíproco el perjuicio sufrido con esa falta, lo es solo y en doble grado para los españoles. Páganse á la administracion pontificial cerca de cinco reales por las cartas sencillas recibidas de España, y otro tanto por las que se envían, perdiéndose el franqueo que aqui se ponga. Queda por consiguiente en los Estados Pontificios el importe de la correspondencia de ida y vuelta, pierden además los españoles el de los sellos que por ignorancia ponen en las cartas, y el porte que se cobra es tan excesivo que bastará decir que por cada periódico, despues de ir franqueado, se pagan allí siete cuartos (4 bayocos). La reforma como se vé es urgentísima para los intereses españoles. Hasta minutos antes de cerrarse la Bolsa no se publicó la primera operacion al contado del 3 consolidado al precio de 36 85. Se buscaba mucho, pero no habia dadores en vista de la gran demanda. Sobre los hipotecarios del Banco se han hecho varias operaciones siempre al precio de 89. En los precios de las obligaciones de ferro-carriles hay un gran desnivel al tomar en cuenta si son antiguos ó de la emision del presente año, pues mientras estas solo se pagan á 65, aquellas obtienen el precio de 66 1/2; lo cual no lo justifica á juicio de las personas competentes la circunstancia de que las obligaciones modernas carezcan este año de amortizacion. El cambio de billetes se ha pagado ayer á 45 duros talega. Para llevar á efecto sin aplazamiento de ningun género la supresion del derecho que el arancel vigente tiene establecido sobre la esportacion, se ha prevenido al gobernador superior civil de la isla de Cuba que dé las órdenes oportunas telegráficamente ó por las vias ordinarias, segun fuere posible, á todas las administraciones y colectorías de Aduanas, designándoles el día, que no debe prorogarse mas allá del 1.º de octubre, para

que en todas las aduanas y puertos habilitados para la esportacion cese sobre esta el cobro de los derechos.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUNA.—En Barcelona ha empezado á ponerse en circulacion la calderilla decimal. En Reus se están actiando los trabajos para la construccion de una mina de agua destinada á fecundar los campos de aquella ciudad y fomentar la industria y fabricacion. MÁLAGA.—Ha entrado en el puerto de Málaga el vapor de guerra Isabel II que salió en seguida para Cádiz. ESTREMADURA.—Dice un periódico de Badajoz que para fines del mes actual ó primeros dias de octubre próximo, es probable que enlance la via férrea entre Balacazar y Almáden, al sitio del Molino Blanco, quedando en su virtud terminadas definitivamente las obras, y en estado de recorrerse la línea en su totalidad. ARAGON.—La ciudad de Zaragoza se lisonjea con la esperanza de recibir la visita de nuestra familia real, si como han dicho los periódicos S. M. se digna ir á Pamplona. En este caso, como la visita coincidiria con las fiestas del Pilar, la capital de Aragon presentaria un espectáculo animadísimo. CÁDIZ.—Leemos en un periódico de Cádiz: «Ayer han entrado en este puerto los vapores de guerra Isabel II ó Isabel la Católica: el primero viene de convoyar al vapor-correo de las Antillas, y el segundo de Málaga.» BALEARES.—Ha llegado á Palma una remesa de 40,000 escudos en calderilla para cambiar la calderilla mallorquina que ha de recogerse. En las Baleares se están haciendo grandes ensayos de nuevos arados y aperos de labranza. GUIPÚZCOA.—Zarauz 4.—El Príncipe de Asturias y las infantas, escepto doña Eulalia, saldrán mañana para Vitoria. Desde aquel punto pasarán á Avila, donde esperarán á los reyes. La infanta doña Eulalia continúa mejorando. ULTRAMAR.—Las noticias de la Habana que ayer recibimos, y que alcanzan hasta el 15 de agosto, adelantan poco á las que dimos recibidas por el correo inglés. A pesar del mucho calor que se sentia en la Habana, el estado sanitario era satisfactorio. El jefe que era de aquel apostadero, señor general Herrera, se embarcó con toda su familia para la Península. Tambien se embarcó con igual objeto el general Izquierdo.

El Banco español habia sido autorizado para poner en circulacion 300,000 pesos en billetes, cuyos billetes salieron á la plaza el día 14. En el real colegio de Belen se verificó el 13 la solemne distribucion de premios, presidiendo el acto el señor capitán general Lersundi. El 15 volvió á lucir el faro de primer orden llamado del Moino, en la embocadura del puerto de la Habana, que habia sufrido grandes reformas. La iluminacion de las costas de aquella isla contaba ya con 6 luces de primer orden, 3 de segundo, 1 de tercero, 2 de cuarto y 2 de sexto, habiendo otras varias en proyecto. GRANADA.—El día 31 recorrieron el nuevo ramal del ferro-carril entre Granada y Loja el señor capitán general de aquel distrito, el señor arzobispo, gobernador civil, alcalde corregidor, marqués de Heredia, D. Joaquin Marin, coronel de Albuera, señor Mondelly, ayudante del general, el capitán de Estado mayor D. B. Jover, el representante señor Sanchez de Molina, y otros muchos. Al llegar el tren á Loja, mas de 20,000 almas estaban en las afueras en apiñada muchedumbre, bajo un sol abrasador. Allí se cantó una salve y se celebró un almuerzo de 60 cubiertos. El capitán general dirigió desde aquella ciudad un telegrama al presidente del Consejo de ministros, y en su contestacion recibió al poco rato el siguiente: «Presidente del Consejo de ministros al capitán general de Granada: Felicitó á V. E., al señor arzobispo, al gobernador civil y á todas las corporaciones y personas que le han acompañado en la inauguracion de esa via férrea, que tantos beneficios ha de reportar á ese país. Felicitó á la ciudad de Loja, mi pueblo natal, mi mejor recuerdo, y doy á V. E. las gracias por la atenta felicitacion que me dirige desde mi casa que es la de V. E.» AVILA.—Las autoridades han recibido órdenes y avisos para preparar habitaciones al príncipe de Asturias y á las infantas que permanecerán aquí mientras sus augustos padres visitan á Navarra y Aragon que lo han solicitado con instancia.

CORREO ESTRANJERO.

AUSTRIA.—El licenciamiento del ejército austriaco ha empezado en 1.º de este mes. Créese que para el 15 del mismo habrá puesto ya Austria sus tropas en pié de paz. Además del tratado de comercio que va á

73 CUENTO TERCERO.

EL ÚLTIMO VIAJE DE MR. SCOTT. POR GUSTAVO CHADEUH. Mr. Scott tenia apenas la estatura de un colegial de segunda enseñanza; delgado y pálido, con ojos vivos, cabellos cortados en forma de cepillo y grandes patillas alborotadas; hablaba con la nariz, como conviene á un inglés que ha respirado cuarenta años, sin interrupcion, las nieblas de Londres, capital de un país en el que regularmente se cuentan ocho meses de invierno y cuatro de mal tiempo. Su fortuna provenia de su padre, tendero enriquecido de la City. La adolescencia de Mr. Scott habia trascurrido sin otros incidentes que golpes recibidos con frecuencia, y raras veces devueltos, con gran desesperacion de su madre, que inútilmente le recomendaba que aprendiese á boxear. En su juventud, menos favorecida, tuvo el cólera, tercianas, el tífus, la gripe, fluxiones de pe-

76 He oido el rumor de que os vais á las Indias. ¿Es cierto? —Voy solamente á Florencia. —¡Ah! y despues? —Despues me dirigiré á Venecia, que hace mucho tiempo deseo conocer. —¿Y despues? —Despues trato de visitar toda la línea del Piemonte. Las diligencias me fastidian, las locomotoras me desesperan; no me serviré para viajar de mas vehículo que este. —Pues bien, caballero; hace dos años que el Piemonte es mi sueño; hace cuatro que suspiro por Venecia; hace ocho que Florencia me atrae. Detesto los caminos de hierro, no puedo soportar los coriscos, como vos, caballero. Si mi compania no os desagrada, os ruego que la aceptéis, puesto que nuestro amigo renuncia al placer prometido. A Mr. Scott le pareció original la proposicion. Los herederos se preguntaban qué seria lo que aquel Goliat, estaba diciendo á su caro pariente. —¡Convenido! dijo Mr. Scott, haciendo observar al desconocido que su traje era demasiado ligero para las capas de aire que debian atravesar. —¡Bah! soy robusto, y las temperaturas heladas no me causan miedo. Ocuparon su puesto en la barquilla, y en los ojos de los herederos brilló un relámpago de alegría. Mr. Scott gritó:

77 —¡Soldad! El montgolfier partió con una fuerza de ascension considerable. —¡Oh! dijo Mr. Scott, ¡qué hermoso es atraer sobre sí la atencion! ¡qué pensais de esto? No obteniendo respuesta alguna, examinó fríamente á su compañero, que estaba tendido boca abajo, en el fondo de la barquilla, llevando solamente la cabeza fuera del borde, con la mirada fija y los cabellos erizados. —¿Temblais? le preguntó. El otro no desplegó sus labios. El globo seguia subiendo; encontró nubes espesas y las atravesó en una oscuridad casi completa. Cuando salieron de aquella atmósfera húmeda y fria, Mr. Scott contempló de nuevo á su camarada, que permanecía en su perfecta inmovilidad. —¡Caballero! le dijo sacudiéndole, ¿estais enfermo? Silencio obstinado. Estaban á una altura de cinco mil metros sobre el nivel del mar, teniendo á sus piés vapores que se condensaban; mas alto un sol ardiente, y alrededor, y por todas partes, el infinito. Los rayos solares, descompuestos en algun modo por las formas redondas del globo como hubieran podido serlo por un prisma, proyectaban sus vivos colores á la manera de un arco iris. El desconocido se levantó de pronto, conmo-

ajustarse entre Francia y Austria, celebrarán ambas naciones otros tres tratados, uno consular, otro literario y otro sobre navegacion.

—La infanteria austriaca se provee actualmente de un fusil que se carga por la culata, inventado por un anglo-americano, Mr. Ramington. Dicese que este fusil es superior al de aguja, y al inventado por Mr. Chassepot que es el adoptado hasta ahora para el ejército francés.

PRUSIA.—Berlin 1.º.—Hoy se ha puesto á discusion el bill de indemnidad pedido por el gobierno.

Los señores Waldeck y Gneist han combatido el bill por no existir todavía la ley de responsabilidad ministerial. Los señores Michaelis, Lobe y Wagner lo han defendido. El presidente del Consejo dijo que el gobierno busca la paz en el interior, paz de que la patria tiene necesidad. Espera conseguirla porque los diputados deben haber reconocido que el gobierno no está tan alejado como parecia estarlo antes de la mision que le habia confiado la mayoría de la Cámara. Las mejoras interiores están comprendidas en esta mision, pero actualmente se trata con especialidad de la política estranjera, cuya empresa no ha terminado todavía. Mr. de Bismark hizo notar, deplorándola, la actitud hostil de la prensa ministerial austriaca y de la poblacion de Alemania del Sur. Apenas hay en Europa una potencia que haya deseado realmente la nueva organizacion alemana. Nuestra empresa no ha terminado todavía y exige la unidad del país. Los debates continuarán el lunes.

El Monitor prusiano publica el texto del tratado de paz de 28 de agosto.

—Dicen de Berlin que el Parlamento alemán se convocará para fines del mes de octubre, reuniéndose en el teatro Victoria donde al efecto se están haciendo las obras necesarias.

El ayuntamiento de Postdam ha solicitado del rey que se escoja esta poblacion como sitio donde en adelante se reuna este Parlamento.

FRANCIA.—Una carta de persona altamente colocada hoy en Paris, nos dá la clave de la entrada del marqués de Moustier en el ministerio de Negocios estranjeros. Se le juzga el más competente para seguir la cuestion de Oriente, que reaparece para la Europa, y en la cual se anuncia que la Francia, la Italia y el Austria van á marchar de acuerdo.

—El año próximo habrá en Paris dos esposiciones de Bellas Artes, una la ordinaria de todos los años y otra la comprendida en la esposicion Universal. La primera se adelantará, empezando, en vez del 1.º de mayo, el 15 de abril. Las obras deberán presentarse del 1.º al 10 de marzo.

—Se acaba de hacer un interesante ensayo en el Mont-Cenis, á presencia del ministro de Obras públicas de Francia y otros ingenieros distinguidos. La parte concluida de este camino, que tiene bastantes curvas, ha sido recorrida por un convoy compuesto de muchos carruajes, con una velocidad de 18 kilómetros por hora á la subida y 15 á la bajada. La pendiente llega hasta 8,50 por 100, y ciertas curvas no pasan de 40 metros de radio.

Los trabajos de la parte de Italia deberán concluir á fin de octubre próximo; de suerte que es probable que para noviembre queden unidas Francia é Italia por una nueva linea férrea sin interrupcion.

—La Patrie publica las lineas siguientes: «Sabemos por correspondencias particulares del Brasil de fecha 12 de agosto que la escuadra española anclada en este momento en el puerto de Rio-Janeiro ha recibido orden de volver á Cádiz. Será reemplazada en el Pacifico por otra escuadra armada en la Habana y que deberá llevar á bordo un cuerpo de tropas de desembarco. El general Mendez Nuñez tomará ulteriormente el mando de esta nueva escuadra.»

—La carta que el emperador Napoleon ha dirigido á Mr. Drouyn de Lhuys al aceptar su dimision de ministro de Negocios estranjeros, dice así:

Saint-Cloud 1.º de setiembre.—Mi querido señor Drouyn de Lhuys: Siento vivamente que las circunstancias me obliguen á aceptar vuestra dimision; pero al renunciar á vuestra cooperacion deseo daros una prueba de mi estimacion nombrándoos miembro del consejo privado. Esta nueva posicion tiene la ventaja de no interrumpir las relaciones que vuestras luces y vuestra adhesion á mi persona y á mi dinastía me hacen estimar en mucho.

Recibid la seguridad de mi sincera amistad.—Napoleon.

—Los periódicos franceses publican la carta que el emperador Napoleon ha dirigido á Victor Manuel, y que nos anunció el telégrafo. El Monitor encabeza este documento con el siguiente párrafo:

«Al aceptar el emperador Napoleon la cesion del Véneto, le guiaba el deseo de contribuir á evitar una de las causas principales de la última guerra y á apresurar la suspension de las hostilidades. Tan pronto como en Italia se aceptó firmar un armisticio, el gobierno de S. M. empleó sus esfuerzos para preparar las vias que condujesen á la conclusion de la paz entre los gabinetes de Viena y de Florencia. Era necesario previamente regularizar la cesion hecha á S. M. por el emperador Francisco José. Al efecto se firmó un tratado el 24 de este mes (el de agosto) entre Francia y Austria, habiéndose canjeado hoy las ratificaciones en Viena. En virtud de este acto, la entrega de las fortalezas y de los territorios del reino lombardo-veneto, se efectuará por un comisario austriaco á un comisario francés que se encuentra en la actualidad en Venecia. El delegado de Francia se entenderá en seguida con las autoridades venecianas para transmitirles los derechos de posesion que él haya recibido, y las poblaciones serán llamadas á decidir con sus votos la suerte de este país. Bajo esta condicion, S. M. no ha titubeado en declarar que desde el 29 de julio consiente en la reunion al reino de Italia de las provincias cedidas por Austria.»

El emperador ha dado á conocer sus intenciones á S. M. el rey Victor Manuel en la siguiente carta:

SEÑOR, MI HERMANO:

He sabido con satisfaccion que V. M. habia da-

do su adhesion al armisticio y á los preliminares de la paz, firmados entre el rey de Prusia y el emperador de Austria. Es probable que una nueva era de tranquilidad empiece para Europa. V. M. sabe que he aceptado el ofrecimiento del Véneto para librarlo de la devastacion é impedir una inútil efusion de sangre. Mi objeto ha sido siempre dejarlo disponer de sí para que Italia sea libre desde los Alpes hasta el Adriático. Dueño de su suerte, pronto podrá el Véneto manifestar su voluntad por medio del sufragio universal.

V. M. reconocerá que en estas circunstancias Francia ha ejercido su accion en favor de la humanidad y de la independencia de los pueblos. Os repito la seguridad de los sentimientos de alta estimacion y sincera amistad con los cuales soy...

De V. M. buen hermano,

NAPOLEON.

Saint-Cloud 11 de agosto de 1866.

—A La Correspondencia escriben la siguiente carta: París 2 de setiembre.

Quando ayer anuncié á Vds. la salida del ministerio de Mr. Drouyn de Lhuys y su probable reemplazo por Mr. Moustier, embajador de Francia en Constantinopla, no creia que el hecho fuera tan inminentemente oficial; pero hoy el Monitor ha venido á confirmar mis noticias.

El emperador, que profesa grande efecto al ministro dimisionario, ha querido darle una muestra de su aprecio nombrándole miembro del Consejo privado y publicando en el diario oficial una carta muy lisonjera en que, al participarle su nombramiento, se duele de que las circunstancias le hayan obligado á aceptar su dimision.

A la llegada á Berlin de Mr. Goltz, ministro prusiano, se celebrará un importante Consejo de ministros para el arreglo de Prusia con los Estados alemanes del Norte, y en este Consejo el ministro prusiano dará cuenta de las indicaciones que el emperador francés le hizo en su entrevista de despedida.

El nuevo ministro de Negocios estranjeros, Mr. Moustier, se encuentra aun en Constantinopla, y mientras llega, se ha encargado el de Estado de su cartera. El marqués de Moustier es muy conocido en el mundo diplomático, y sus ideas en las cuestiones de actualidad lo presentan como muy amigo de Prusia. A pesar de todo, la salida del ministerio de Negocios estranjeros de Drouyn de Lhuys no ha dejado de causar cierta sensacion en los círculos políticos, y hay aun algunos personajes meticalosos que suponen este cambio poco favorable á la paz. Ello es que son impenetrables para todos los proyectos del emperador y que la salida de Mr. Drouyn, aunque sabida por algunas personas, ha sido mas precipitada de lo que se creia.

Hay quien cree que es aun probable que el emperador vaya á Biarritz para el 10 del actual, y la Patrie lo indicaba ayer; pero segun mis noticias, no está resuelto y la noticia parte de la empresa del ferro-carril, conducido interesado en hacerla creer. No creo que haya cambiado por ahora su resolucion.

La cuestion de Sajonia sigue siendo la única que ocupa todavía á la gente diplomática; pero es de creer que no dará lugar á ninguna grave complicacion.

Respecto á Italia, se cree que al reformar las fronteras del Tirol, tendrá alguna ventaja de territorio, pero de poca importancia.

MÉJICO.—Un buque austriaco, el Danáolo, ha llegado á Veracruz deteniéndose allí á disposicion del emperador Maximiliano para cualquier eventualidad.

—Noticias de Méjico que publican los periódicos ingleses dicen que al hacer prisionero á Escobedo los franceses, han cogido con él muchos oficiales juaristas y 1,400 soldados.

ITALIA.—El representante de España en Italia entregó el dia 20 de setiembre último en el palacio Pitti de Florencia, y mediando las formalidades de costumbre, á S. A. R. el príncipe de Carignano, regente del reino, la carta de S. M. la Reina que le acredita en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la corte de S. M. el rey de Italia.

La recepcion fué muy amistosa y cordial, habiéndose revelado en las espresiones que mediaron entre S. A. R. y el ministro plenipotenciario de S. M. la buena armonía que existe entre ambos Estados.

—Se han recibido cartas de Florencia anunciando que numerosos emisarios habian salido á recorrer el Véneto, que será llamado en breve á decidir de su suerte.

—La Italia dice saber positivamente que la deuda especial del Véneto que el gobierno de Florencia tomará á su cargo, será próximamente de 230 millones de francos.

ALEMANIA.—Dicese que el rey de Hannover ha logrado sacar de su reino, evitando que caigan en poder de Prusia, 35 millones de duros.

ESTADOS-UNIDOS.—La opinion pública en Nueva-York atribuye á los fenianos serios proyectos de agresion contra el Canadá. El gobierno canadiense, temiendo algun repentino ataque, ha concentrado cerca de Toronto los 7.º y 8.º regimientos de fusileros reales, con orden de estar prontos á marchar á la primera señal.

INDIA.—No obstante la vigilancia que se ejerce en la India por la autoridad inglesa, el uso de los sacrificios humanos continúa aun. Ultimamente han encontrado en el templo de Kali, distrito de Jessore, un niño musulman, con el cuello metido en una máquina de madera y medio aplastado. Sin duda los sacrificadores no tuvieron tiempo de completar el sacrificio, porque la cabeza del niño no estaba aun separada completamente del tronco, como era su intencion, y como se ha verificado recientemente en otro sacrificio hecho en Hougly, ante un ídolo adornado de flores. El sacerdote del templo es el que denunció el crimen á la policia; pero todo induce á creer que el mismo es el autor. Se ha ofrecido, sin embargo, una recompensa de 500 rupias al que denuncie los asesinos.

CHINA.—La tripulacion del buque holandés Baeroung-Laut que navegaba por los mares de la China, ha sido asesinada durante una noche por

viendo la barquilla, que gimió en su arazon; estaba blanco como un mantel de Saxe.

—¡Mas aprisa! dijo.

El globo no corria al grado de su impaciencia; apoderóse de un saco de lastre, y le lanzó al espacio, con una risa solemne. Despues de este saco, tiró dos, despues tres, cinco, á brazadas, sin descansar.

—¡Enhorabuena! exclamó gesticulando; así es como se debe correr. Me gustan las marchas forzadas. Habeis supuesto que yo estaba enfermo y que temblaba. ¿Por qué? ¿No me conocéis, voto á brios! Soy calabrés, amiguito; he disparado mi earabina en la montaña, y la muerte me ha probado que no me quiere.

Debemos hacer á Mr. Scott la justicia de decir que se aprovechó del aviso, y que puso en sitio seguro su portamonedas, deslizándolo disimuladamente en las orejas de su gorra.

—Os ruego, dijo, que no os movais; de esto pende nuestra vida. Vamos, dejad escapar el gas, para reparar, en lo que sea posible, la imprudencia que habeis cometido.

—Ciertamente.

—No teneis que hacer mas que tirar de esa cuerda que corresponde á la válvula.

—¡Ah!

—Yo os avisaré cuando debais cerrar.

—¿Y si nos faltara este recurso?

—Subiremos, y subiremos, hasta que la má-

En la cumbre de los monumentos, en los ángulos de las basílicas, en las ventanas de las casas vecinas, por todas partes brillaban ojos ávidos del espectáculo que se preparaba.

Quince pares de brazos vigorosos conseguian con dificultad sostener las cuerdas del globo henchido.

No necesito añadir que Mr. Scott verificaba aquella ascension como aficionado. A fin de que esto fuera comprendido por todos, cuidó de hacer distribuir á su costa montañas de macaroni, bajo la vigilancia de los gendarmes pontificos, que algunas veces solian probarlos.

Paseando su distraida mirada á través de aquella multitud, apercibió un grupo de ingleses silenciosos. Eran sus herederos que le seguan de incógnito, con la virtuosa esperanza de que se haria pedazos.

Mr. Scott debía hacer la ascension con un amigo. El cielo oscuro, nada bueno presagiaba; el viento soplaba con violencia; todo anunciaba borrasca próxima. El prudente amigo se habia eclipsado. Por consecuencia, Mr. Scott se adelantó solo hacia la barquilla. Iba á dar la orden de la partida, cuando se le acercó un desconocido.

Este último media seis pies desde la base hasta la cima, y dos pies y medio de un hombro á otro.

—¿Quereis permitirme que os dirija algunas preguntas? dijo á Mr. Scott.

—Cuantas gusteis.

cho, reumatismos articulares, neuralgias, neurrosis, mil enfermedades, una detrás de otra, á veces dos al mismo tiempo, mas de lo que se necesitaba para enterrar su frágil cuerpo. Sin embargo, resistió á ellas; pero ¿qué precio? Todo era para él un accidente; derribaba los muebles, volcaba su tintero, habia de través, se metia los dedos en los ojos, desgarraba su vestido, se hacia chichones en la frente, se cortaba en la mesa. Habia querido cobrar fuerzas por medio de la gimnasia, y en un ejercicio se rompió tres dientes; habia querido navegar, y estuvo á punto de naufragar en el Támesis, á la vista del puerto; habia querido correr, y á poco mas le estrella su caballo, el cual se contentó, á falta de otra cosa, con hundirle algunas costillas mal colocadas. La caza le costó el indice de la mano derecha, y la pesca el anular izquierdo. Fué deudor á la pirotecnia de una decente cantidad de quemaduras. Sus vastas propiedades del Devonshire estaban unidas entre sí por caminos de hierro en miniatura, en los que sufrió horribles descarrilamientos.

Por fin, como la moda estaba por los globos, acababa de comprar uno, y habia partido para Roma con la intencion de ensayarlo, bien convencido de escapar por la fuga á las eventualidades nefastas de su destino.

Una afluencia considerable de gente se apretaba en el pequeño valle comprendido entre la villa de Borghese y la puerta Pia.

veinte pasajeros chinos que iban á bordo. Solo un grumete ha podido escapar tirándose al mar y nadando hasta el amanecer del día siguiente que fué recogido por otro buque holandés. El *Bae-rourng-Laut* llevaba diez cajas de opio y 8,000 duros. El vapor *Celebre* ha salido en su persecucion.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 3.—Un despacho telegráfico de Valentia dice que se ha establecido la comunicacion telegráfica entre dicho punto y el buque *Gran Oriental* por medio del cable trasatlántico que se tendió en 1865, y que ha sido cogido del fondo del mar por medio de los buzos y aparatos que al efecto llevaba dicho buque.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros francés, marqués de Moustier, llegará á París el 15 de setiembre.

Dícese que el almirante Jurien de La-Graviere va á ser reemplazado en el mando de Cochinchina.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 6 DE SETIEMBRE.

Ahora que circunstancias políticas, cuyo exámen ni pretendemos ni nos es permitido hacer, imponen á los periódicos de la Côte la necesidad de abstenerse de ciertas cuestiones que en mas de una ocasion hemos considerado si no perjudiciales, estériles al menos para la prosperidad de nuestro país, empiezan aquellos á volver los ojos hácia la prensa de provincias y á considerarla atendible, y la conceden, con una longanimidad tan pasmosa como inocente, criterio recto para juzgar los asuntos que caen bajo el dominio de la pública opinion.

Mas de una vez hemos censurado el egoista monopolio que la prensa de Madrid, siguiendo el ejemplo de otras instituciones, pretendia ejercer, erigiéndose en inviolable oráculo; no prestando atencion á los graves asuntos que sus colegas provincianos agitaban, por necesitar, sin duda, el tiempo para las polémicas edificantes cuyos efectos han sido que todo el que no se halle dominado por un intransigente fanatismo político, mirara como una necesidad urgente la represion del llamado por algunos cuarto poder del Estado.

Por esta causa, debemos despues de esto dar las gracias del modo mas humilde á los que empiezan á creer que la prensa de provincias cumple una misión tan digna como la de la corte; porque aquella, desconociendo los méritos que hacen subordinarlo todo al interés personal, se consagra con independencia á la defensa de cuanto cree justo; y porque ignorando ó queriendo olvidar la política al por menor con que muchos, por equivocacion acaso, labran su fortuna al pretender labrar la del país, se ocupan con insistencia de la instruccion, de la agricultura, de las artes, de las ciencias, de todo aquello, en fin, cuyo estado sirve de barómetro á los verdaderos progresos de un pueblo;

Todos estos asuntos han estado mucho tiempo olvidados por los periódicos de Madrid, salvando muy cortas escepciones: pero este olvido, injusto cesó y hoy vemos en ellos con gran satisfaccion admirables estudios juridicos, artículos literarios de mérito no muy comun y consejos agricolas cuya eficacia hará brotar de las entrañas de la tierra los mas ópimos frutos.

Plácenos sobremanera este espontáneo cambio verificado de poco tiempo acá en la prensa de la corte, con cuya poderosa cooperacion contamos de hoy mas para la propagacion de ciertas ideas que han sido hasta hoy patrimonio esclusivo de la prensa de provincias: vemos con fruicion que sin apelar á declamaciones de *grande espectáculo* pueden sostenerse con brillo los diarios de gigantesca talla que pretendian ocultar entre sus pliegues á los modestos,

y nos regocija con estremo la persuasion de que cuando fuera de Madrid se susciten cuestiones de algun interés, hallarán eco en nuestros privilegiados hermanos, que hasta ahora no nos oian porque el clamoreo febril de la política les tenia sordos. A nuestros colegas de provincias á quienes felicitamos por la patente de sentido comun que los de la corte les conceden, puede servirles de consuelo en su arrastrada vida ver que al cabo y al fin se hace justicia á su laboriosidad y consecuencia.

VARIEDADES.

La peña de los enamorados.

I.

Negra y tempestuosa está la noche. Oyese silbar el viento entre las ramas de los árboles azotados por la lluvia, y parece que se escucha el dilatado silbo de la serpiente entre el crujir de las hojarascas y malezas por donde se arrastra.

El pavor se apodera del ánimo del viajero al sentir ese ruido en medio de la oscuridad, como se apodera de la agitada conciencia del criminal al recuerdo de su azarosa vida.

Y sin embargo, al pálido fulgor que despiden los relámpagos divisanse las sombras de una pequeña cabalgata.

Ocho ó diez hombres de guerra á juzgar por el sonido de sus armas agujonean sus caballos.

¿Van acaso temerosos de un encuentro, ó pretenden salvar la incómoda situacion en que viajan, al apresurar sus pasos?

Cualquiera de estas opiniones es verosímil. Espolead bien—grita uno—este maldito temporal se prolonga y no tiene gracia ninguna que le opongamos solamente la resignacion.

—Ya hubiéramos descubierto las torres del castillo á permitirle la oscuridad de la noche.

—¿Por ventura hemos atravesado la vega?

—En ella vamos á entrar.

Estas palabras pronunciadas en lengua morisca eran las únicas que se habian cruzado en las horas que llevaban de camino. Volvió á reinar nuevamente el silencio, que no era interrumpido mas que por el apresurado paso de las caballerías, el monótono golpeo de la lluvia, el ruido de las armaduras ó el continuo mugir de la tempestad.

—Hé allí la silueta del almenado castillo—murmuró alegremente uno de los viajeros, despues de algunos instantes.

Y en confirmacion de su dicho la fosfórica y fugitiva luz de un relámpago vino á imprimir en la mojada tierra las sombras del edificio.

—¿Si seremos esperados?—añadió otro.

—¿Cómo dudarlo habiendo dado aviso de la presa que llevamos?

El que acababa de hablar bajó entonces la voz, de manera que fué solo oída por su compañero.

—Además,—continuó—el éxito feliz de la jornada bien merece que se nos espere.

—Bien caro nos cuesta—replicó el primer interlocutor, y como si respondiese á su mas íntimo pensamiento añadió:—¡Pobres de nuestros hermanos!

—El Dios de los justos premia allá á los buenos creyentes.

Esta corta oracion funebre por los que habian dejado de ser, volvió á tornarlos silenciosos mientras la cabalgata adelantaba su precipitada marcha.

A poco rato se hallaban al pié del castillo. Entonces se hoyó una señal que fué contestada por los de dentro.

El rastrillo se levantó como por encanto para dar paso á los que llegaban.

Pocos momentos mas tarde ginetes y caballos habian desaparecido: el rastrillo volvió á echarse, y el crujir del viento entre las almenas que azotaba la lluvia, empezó de nuevo á escucharse, semejante al dilatado silbo de la serpiente, para amedrentar al viajero en noche oscura y tempestuosa.

II.

Leila la hija de Zait, uno de los Oysimeles granadinos, dueño de aquel castillo, es bella como una huri, pura como las auras del amanecer en día de primavera, y tierna como una madre prodigando sus caricias al fruto de su amor.

Las doradas trenzas que esmaltan el cutis de sus blancos hombros cuando flotan ondulantes, la hacen aparecer como uno de esos ángeles que sustentan la corona de las vírgenes.

En su risueño semblante distínguese frecuentemente la mas pura y agradable sonrisa, pero hoy... hoy le nubla un tinte de amargura.

¿Es la dulce tristeza que ostenta el lirio del valle, ó es la simpática melancolía de los cantos del cisne?

Con este sello de afliccion parece á la candorosa imagen de una sacerdotisa de Venus.

¿Quién podria mirarla sin rendir á sus plantas un tributo de admiracion y entusiasmo?

Apoiada en el alféizar de una ventana del castillo, dirige su temerosa mirada hácia los espesos hierros de otra que en frente se halla.

¿Qué es lo que anhela ver á través de la enojosa reja, y por qué esa timidez que semeja á la de la fugitiva gacela cuando escucha cercano el tiro del cazador?

¡Ay! que la niña de azules ojos y dorada cabellera, la preciosa flor de aquellos contornos, la violeta solitaria de la risueña vega enhiesta en su flexible y delicado tallo, ama á sus quince años con todo el entusiasmo de un primer amor, con todo el fuego que sienten las de su raza ó como la paloma á sus hijuelos: mas todo ese amor purísimo, todo ese candoroso sentimiento que forma su existencia, comprende que debe ser contrariado tan solo porque lo ofrece á un cristiano en los dulces aromas de su cáliz. Y por esto es su amargura tanta, como el afán de consagrar su destino á su apasionado amante.

A despecho ó mas bien en cambio de las caricias con que su anciano padre la distingue, Leila no tiene ya para él aquella alma que le comprendia ni aquel corazon que le idolatraba. Una y otro los tiene concentrados en la ilusion que le causan sus sentimientos.

Y goza en el éxtasis con que uno y otro día viene á contemplar desde su ventana al hombre á quien entregara su fé y su corazon.

III.

El jóven Rui-Dávalos, capitán de los cristianos, fuera sorprendido por los infieles en una de esas frecuentes escaramuzas que por entonces se empuñaban entre los defensores de dos tan opuestas religiones.

Conducido por los soldados de Zait en la oscuridad de la noche, habíasele encerrado en uno de los calabozos del castillo, donde pasó los primeros días sin abrigar otra idea que la de recobrar su libertad perdida.

¿Cuán amarga era su situacion! ¿Cuánto veneno bebía su alma en semejante estado!

Valiente y temerario hasta la obcecacion, era Rui-Dávalos uno de los mejores soldados de las armas cristianas; pero de agraciada figura y con un corazon sensible, era tambien el tipo seductor y caballeresco de la época.

Vió luego á Leila, á esa azucena de los valles, cuyo perfume se imaginaba percibir á través de las rejas de su encierro, y desde entonces su alma sintió una nueva y desconocida expansion, cambiando enteramente sus pensamientos, sus deseos y sus esperanzas.

Las ilusiones de un amor que ignoraba si le seria dable inspirar, y mucho menos hacer conocer al objeto de su albedrío, pero que él comenzó á alimentar vivo y profundo con el fanatismo de un alma apasionada, le halagaba, y hora tras hora y uno y otro día iban trascurriendo, entregado á los goces de ese mismo cariño, que era su idolatría.

Porque, ¿quién podria mirarla sin rendir á sus plantas un tributo de admiracion y entusiasmo?

Rui-Dávalos la vió y la adoró, pagando con igual vehemencia el afecto que le habia inspirado.

(Se concluirá.)

GACETILLAS.

Lo de siempre.—Nuestro apreciable colega de Valladolid, *La Crónica Mercantil*, recibe los números de *LA ABEJA* muy de tarde en tarde. Tambien *La Paz de Murcia* se nos queja de la misma falta. Por nuestra parte debemos manifestar que nunca recibimos con regularidad los periódicos que nos honran con su visita. De todos estos desórdenes tienen la culpa las administraciones de correos: á ellas pues se dirigen estas líneas.

Vaya un rizo!

Es un hechizo ese rizo que luce airoso en tu frente; deja que con beso ardiente conjurar pueda tu hechizo. (1)

Ya llegó.—El caballero Sur ha hecho hoy su entrada solemne en la Montaña, donde le aguardaban impacientes las panojas sin granar, las castañas en embrión, los incendios en proyecto y algunos otros necesitados mas ó menos dignos de consideracion. Dicho viajero viene como de costumbre ardoroso de aliento, récio de pulmones y

(1) Ese rizo con hechizo tiene mas de tres hemelos: ¿apostamos ¡caracoles! á que conozco ese rizo? (Nota de un intruso.)

capaz de tumbar de un resoplido la torre de la Catedral, si bien hasta este momento apenas ha apagado una cerilla aunque pueden haberse derretido muchas, por lo caliente, á su contacto. S. E. africana permanecerá entre nosotros tolo el otoño, y algo más, durante cuyo tiempo tendrán nuestros lectores ocasiones diversas de volver á frecuentar su trato que, segun noticias, será tan desaborido y regañon como de costumbre. Téngale Dios de su mano.

Sociedad lirica.—Mañana viernes, 7 del corriente, á las 8 de la noche, en el salon de la calle del Martillo, tendrá lugar el 6.º concierto en la forma siguiente:

PRIMERA PARTE.

- 1.º Sinfonia de la ópera *Juana de Arco*, por la seccion instrumental.—Verdi.
- 2.º Cavatina de la ópera *Favorita*, por la señora Gonzalez y seccion instrumental.—Donizetti.
- 3.º Fantasia á dos pianos sobre motivos de Verdi, por los señores Topalda y Gayé.—Cerimeli.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º Gran fantasia militar sobre la *Hija del Regimiento* de Donizetti, para piano con acompañamiento de orquesta, por el señor Gayé y seccion instrumental.—Herz.
- 2.º Recitativo y duetto en el segundo acto de la ópera *Lucrecia Borgia*, por la señora Gonzalez, señor Iturriaga y seccion instrumental.—Donizetti.
- 3.º Los Segadores, coro á voces solas por la seccion coral.—Taboada.

TERCERA PARTE.

- 1.º Coro introduccion, cavatina de bajo y stretta del primer acto de la ópera *El Trovador*, por el señor Iturriaga y secciones coral é instrumental.—Verdi.
- 2.º La Jeune garde, *Capricho marcial* para piano, por el señor Cosgaya.—Goria.
- 3.º Tanda de walses, por la seccion instrumental.—Señorita Gonzalez.

Inauguracion.—El domingo 3 del actual ha tenido lugar en el pueblo de Ontaneda, con el competente permiso de la autoridad correspondiente, la celebracion del mercado, que ha estado sumamente concurrido. El local destinado al efecto sirve perfectamente para satisfacer las necesidades que se sienten. Damos el parabien á los vecinos de dicho pueblo y á cuantos en ello han tomado parte, y no dudamos llegue á ser uno de los mas concurridos de la provincia por ser grande el número de forasteros que en este pueblo y en el de Alceda hay durante la época de baños.

Valiente.—Un oficial andaluz oyó hablar de las bellas acciones de guerra de un príncipe que en dos ataques habia muerto por su mano hasta seis hombres.

—Muy bueno, ¿pero Vds. se admiran de eso? Pues sepan Vds. que los colchones donde descansa este cuerpo, están rellenos de bigotes de los que yo he enviado al otro mundo.

Lo que cambian los tiempos.—Nuestros abuelos al hablar de una mujer, preguntaban: ¿es honesta?

Despues sus hijos preguntaron: ¿es hermosa? En el día sus nietos preguntan solo: ¿es rica?

Coplas.

Para seguirte, bien mio, señales busco en la arena; pero es tan leve tu planta que nunca encuentro su huella.
Morena del alma mia, los diez que tú te bañas las aguas del Sardinero están mucho mas saladas.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

- Bergantin-goleta María, de 106 ts., cap. D. V. Zaragoza, de Vivero en lastre.
- Polacra-goleta Aurelia, de 93 ts., cap. D. S. Millet, de Vigo en lastre.
- Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. P. Iturriaga, de Bilbao con tejidos y otros efectos para varios.
- Lugre francés Lucie, de 77 ts., cap. Mr. Bertho, de Lorient en lastre para Comillas.

BUQUES DESPACHADOS.

- Patache Juan Benita, de 19 ts., cap. D. R. Magdalena, para Gijon con 300 sacos harina.
- Balandra Industria, de 38 ts., cap. D. D. Zabalandicochea, para Gijon con madera.

CAMBIOS DE HOY.

- Londres á 60 d/v. 49 65.
- Barcelona á pfs. á 8 d/v. 1½ por 100 beneficio.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	PRECIOS.			Tren n.º 2.		Tren n.º 4.		Tren n.º 6.	
1.º	2.º	3.º		1.º	2.º	3.º	Misto.	Correo.	Misto.	Misto.	Misto.	
			Alar.									
4 23	3	1 75	Mave.									
6	4	2 25	Aguilar.									
10 75	7 50	4	Quintanilla.									
15	10 25	5 75	Mataporquera.									
18 50	12 75	7	Reinosa.									
21 25	14 75	8	Santurde.									
25	17 25	9 50	Pesquera (ap.).									
26 50	18 25	10	Barcena.									
28	19 25	10 50	Porbilitin.									
29 25	20	11	Santa Cruz.									
39 75	27 25	13	Las Fraguas.									
41 25	28 50	13 50	Los Corrales.									
47	32 50	17 75	Torrevega.									
52 50	36	19 75	Repedo.									
57 25	39 25	21 50	Guarnizo.									
61 25	42 25	23	Boo.									
63 50	43 75	24	Santander.									
68 25	47	25 75										
73 50	50 50	27 75										

Tren-correo ascendente.

	Ll.	S.	Ll.	S.
Santander				
Reinosa	1 49	2 19	7 40	8 30
Alar	4	4 15	9 35	9 55
Palencia (Noroeste)	6 48	7 08	11 14	11 32
Palencia (Norte)	7 11	7 22	7 30	M.

Tren-correo descendente.

	Ll.	S.	Ll.	S.
Madrid				
Palencia (Noroeste)	8 21	8 40		
Alar	4 21	4 33	11 25	11 40
Reinosa	5 54	6 10	1 40	2 00
Baños	7 11	7 35	5 21	T.
Palencia (Norte)	8 43	8 21		

ENFERMEDADES SECRETAS
CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL
VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA
DEL DOCTOR **CH. ALBERT**, DE PARIS
Medico de la Facultad de Paris, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de Paris, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.

El vino tan famoso del Dr. CH. ALBERT lo prescriben los medicos mas famosos como el depurativo por excelencia para curar las **Enfermedades secretas** mas inveteradas, las **Ulceras**, **Herpes**, **Escarfulas**, **Granos** y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

Los **BOLOS** del Dr. CH. ALBERT curan pronta y radicalmente las **Gonorreas**, aun las mas rebeldes e inveteradas. Obra con la misma eficacia para la curacion de las **Flores Blancas** y las **Oplaciones** de las mujeres.

El **TRATAMIENTO** del Doctor CH. ALBERT, elevado a la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros; es facilísimo de seguir tanto en secreto como en viaje, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso, y puede seguirse en todos los climas y estaciones: su superioridad y eficacia están justificadas por treinta años de un exito lisongero. — (Véase las instrucciones que acompañan.)

DEPOSITO general en Paris, rue Montorgueil, 19

Precios en España: los bolos 24 rs. caja; vino 28 rs. frasco.

La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos: Calderon, Príncipe, 13; Simon, Caballero de Gracia; Escolar, plazuela del Angel, 7; Somolinos, calle de las Infantas, 26.

MEDALLA de la sociedad de Ciencias industriales de Paris. No mas cabellos blancos. Melanogene, tintura por excelencia, Diccquemare Aipe, de Rouen, (Francia) para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin ningun peligro para la piel y sin ningun olor. Esta tintura es superior a todas las empleadas hasta hoy.

Depósito en Paris, 207, rue Saint Honoré. En Madrid, perfumería de Miró, calle del Arenal, 8, sucesor de la Exposición Extranjera; Caldroux, peluquero, calle de la Montera; Clement, calle de Carretas; Borges, plaza de Isabel II; Gentil Duguet, calle de Alcalá; Villalon, calle de Fuencarral. La Agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31, antes Exposición Extranjera, sirve los pedidos. 6-16-26

A voluntad de su dueño y de libre disposición se vende en Quesada, partido de Cazorla, provincia de Jaen, un cortijo de 370 fanegas de cabida y que contiene cerca de 7.000 entre plantones y olivos todos de riego, 180 obradas de tierra calma, estensa huerta de viñedo y frutales, una cómoda y elegante casa-habitacion de tres cuerpos, con cuartos, pajares, paneras y demás oficinas de labor, un bonito jardin cercado, estanques de buena construcción, alameda, paseos, galerías de emparrados y abundantes aguas con un montecito para el gasto de la casa.

Se admiten proposiciones por D. Luis García G. de la Urrieta, residente en Cazorla. 12-8

REGLAMENTO
para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Modernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará a las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña a leer y escribir correctamente, a contar por las cuatro reglas llanas y compuestas por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes a su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trenzalla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, a cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también a cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que a las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres e interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, a la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y pañales; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pensión será por trimestres, adelantado. M. A. P.

A LOS FUMADORES:
Privilegio esclusivo.

PAPEL PERSA
DE LA PAJA DE ARROZ PARA CIGARRILLOS.

El papel persa se recomienda a los fumadores con solo probarlo, porque
**Ni deja cenizas,
Ni fatiga el pecho,
Ni irrita la garganta,
Ni altera el sabor del tabaco,**
por cuyas excelentes cualidades la Sociedad de Ciencias industriales y artes dijo por boca de uno de sus miembros en el periódico de Paris titulado *La propiedad industrial*, estas palabras textuales: *«El papel persa es un servicio prestado a la higiene.»*

La fábrica del papel persa no elabora mas que una clase de papel: la clase superior.

Librillos de lujo, del harem, de encuadernación sencilla y a la rústica, paquetes de 1.000 hojas y paquetes de 500: todo contiene una sola y única clase de papel: la superior.

Se vende en la calle de San Francisco, número 15, imprenta de Martinez.

El Periódico Ilustrado.
Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debe mos anunciar, como lo hacemos, a todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente a la administración de Madrid, Pasaje Mathen, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Profesor de música.
Don Miguel García, que vive calle del Limon, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones a domicilio y en su propia casa a precios convencionales.

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander,
POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.
Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

ANUNCIO.
Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.
Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.

LA SALUD.
MANUAL DE HOMEOPATIA
PARA
USO DE LAS FAMILIAS.
Segunda edicion, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

Traslacion.
El establecimiento de sastrería de D. Esteban Fernandez se ha trasladado a la calle del Puente, núm. 8, piso bajo.

ROB BOYVEAU-LAFECTEUR.
El Rob Boyveau-Lafecteur, es el único autorizado y garantizado legítimo, con la firma del doctor Giraudeau de St. Gervais. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empujes, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la convención, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente, para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios: 24, 20 y 30 rs. Botella.
Depósito general en casa del doctor Giraudeau de St. Gervais, Paris, 12, rue Richer. 10-20-30

Deposito de
Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.
Zinc en lingotes.
Clavos de zinc.
Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas, caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.
Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles a los de hojalata.
Grís de zinc para pintura.
Plomo en galapagos.
Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compania Asturiana de Minas, se venden a precios de fábrica.

Dirección para los pedidos:
Al representante de la Real Compania Asturiana, Avilés, (Asturias).
Al representante de la Real Compania Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).
A. D. Ramon G. Lomas, calle de Hernán Cortés, núm. 11, Santander.

Para Bilbao y Bayona.
Saldrá de este puerto el 10 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español SIMEON, al mando de su acreditado capitán D. Joaquin Manso. Admite carga a flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores Martínez y compañía, calle de Calderon, núm. 13, principal. E informará el corredor de número D. Vicente R. Martinez, Muelle, núm. 61. 3-1